



## **Antrag der GOL-Fraktion im Gemeinderat Weinstadt:**

### **Übernahme des Aktionsplans mit freiwilliger Selbstverpflichtung des Rems-Murr-Kreises zum Verzicht auf den Einsatz des Totalherbizids Glyphosat durch die Stadt Weinstadt**

Die Stadtverwaltung sollte sich mit einem Aktionsplan zu folgenden freiwilligen Maßnahmen verpflichten:

- Für die Bewirtschaftung der städtischen Liegenschaften auf die Anwendung von Glyphosat zu verzichten bzw. private Dienstleister zu einem Verzicht zu verpflichten.
- Bei der Unterhaltung der Gemeindestraßen und –wege auf den Einsatz von Glyphosat zu verzichten. Wo eine Beseitigung von Pflanzenwuchs erforderlich ist, sollen mechanische und thermische Verfahren zum Einsatz kommen.
- Für die regelmäßige Aus- und Weiterbildung der Mitarbeiter\*innen von Bauhof und Stadtgärtnerei zur naturschutzfachlich korrekten Pflege der gemeindeeigenen Grünflächen zu sorgen.
- Gemeinsam mit Partnern durch Aktionen und Veranstaltungen die Bevölkerung über die Auswirkungen des Einsatzes von Pflanzenschutzmitteln im privaten Bereich zu sensibilisieren und über Alternativen zu informieren.
- Einrichtung eines Runden Tisches mit Vertretern von Landwirtschaft, Obst- und Weinbau zu Möglichkeiten der Verringerung der Glyphosatverwendung.
- Bienen- und insektenfreundliche Blühflächen oder Projekte zu initiieren und damit einen lokalen Beitrag gegen das Insektensterben zu leisten.

### **Begründung**

Auf Antrag der SPD-Fraktion hat der Umwelt- und Verkehrsausschuss des Rems-Murr-Kreises am 26.02.2018 einen Aktionsplan zum freiwilligen Verzicht auf das Unkrautvernichtungsmittel Glyphosat – landläufig bekannt als ROUNDUP – beschlossen. Wissenschaftliche Untersuchungen belegen den Zusammenhang zwischen dem Einsatz solcher Totalherbizide und dem Rückgang der für die Bestäubung wichtigen Insektenpopulationen. Diese Bedrohung der Artenvielfalt und unserer natürlichen Lebensgrundlagen sollten gerade im Gartenschaujahr 2019 für die Stadt Weinstadt Anlass sein, mit einem Aktionsplan Flagge zu zeigen und Vorbildfunktion zu übernehmen.

Weinstadt, den 31. Januar 2019

Für die GOL-Fraktion  
Dr. Manfred Siglinger